
Аграрии  Беларуси  планируют
вырастить  более  1  млн  т
картофеля
Аграрии Беларуси планируют вырастить более 1 млн т картофеля.
Об этом рассказал заместитель министра сельского хозяйства и
продовольствия Беларуси Владимир Гракун на пресс-конференции,
сообщает корреспондент БЕЛТА.
«В этом году в связи с климатическими условиями начали сев
практически на две недели раньше и вышли на неплохие темпы, —
отметил  Владимир  Гракун.-   Задача  сельхозорганизаций  —
провести эти работы качественно и в оптимальные сроки, тем
более  в  Год  качества.  Мы  должны  получить  запланированные
объемы  продукции  —  это  более  10  млн  т  зерна,  включая
крестоцветные  культуры,  1,2  млн  т  картофеля,  55  тыс.  т
льноволокна и другое».
По словам замминистра, для этого в Беларуси все есть. «Задел
по зерновым культурам сделан с осени. На данный момент идет их
подкормка.  Первая  подкормка  озимых  зерновых  колосовых
проведена на 97% площадей, на 92% подкормлены крестоцветные.
Перезимовка  прошла  очень  хорошо,  надеемся,  что  и  развитие
будет идти нормально, гибель находится на уровне естественной.
По озимым зерновым — менее 1%, по крестоцветным — около 2%», —
отметил  он.

https://gomelisp.gov.by/agrarii-belarusi-planirujut-vyrastit-bolee-1-mln-t-kartofelya/
https://gomelisp.gov.by/agrarii-belarusi-planirujut-vyrastit-bolee-1-mln-t-kartofelya/
https://gomelisp.gov.by/agrarii-belarusi-planirujut-vyrastit-bolee-1-mln-t-kartofelya/
https://www.belta.by/


«Карусель»  в  Черетянке:
проекты «Гомельагрокомплекта»
заинтересовали  делегацию  из
Омска
Гомельскую  область  в  рамках  визита  в  Республику  Беларусь
посетила  делегация  из  российского  Омска  с  целью  развития
делового сотрудничества, обмена опытом и разработки совместных
проектов  по  импортозамещению.  На  территории  Гомельщины
представителей  бизнеса,  агросектора  и  промышленности
заинтересовали  несколько  предприятий.  В  их  числе  —  ОАО
«Гомельагрокомплект» и «Знамя Родины».

На  «Гомельагрокомплекте»  члены  делегации  ознакомились  с
процессом  производства  доильного  оборудования,  а  также
станочного для свиноферм. В каталоге производимой продукции
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предприятия — установки для охлаждения молока закрытого типа
объемом от 500 литров до 35 тонн, полуприцепы для перевозки
скота  и  навесное  оборудование.  Гомельское  предприятие
обсуждает с коллегами из Омска совместный проект по системе
управления стадом. В планах — полностью уйти от импортной
составляющей и работать с российскими коллегами.

Представителям  агросектора  Омской  области  и  производителям
оборудования  для  сферы  сельского  хозяйства  предложили
ознакомиться  с  работой  нового  оборудования
«Гомельагрокомплекта»  —  доильной  установкой  «Карусель»  на
молочно-товарном комплексе «Черетянка» ОАО «Знамя Родины».

Директор сельхозпредприятия Михаил Рубан рассказал о хозяйстве
и более детально — о работе нового комплекса, рассчитанного на
одну тысячу голов дойного стада:

— На данный момент на комплексе уже находятся более 700 коров,
и их число увеличивается за счет собственных резервов. Мы
активно  сотрудничаем  с  «Гомельгосплемпредприятием»,  чтобы
получать продуктивное потомство. Так что сейчас на комплексе в
Черетянке  надаиваем  по  26  килограммов  молока  от  коровы.
Качественными кормами обеспечены полностью, несмотря на то что
балльность земли здесь низкая — всего 23 единицы. Поэтому
приходится строго соблюдать агротехнические требования, чтобы
заготавливать  в  полном  объеме  необходимый  запас  травяных
кормов.

Гостей  из  далекого  Омска  заинтересовала  работа  новой
установки,  поэтому  они  задавали  много  детальных  вопросов
заместителям  генерального  директора  «Гомельагрокомплекта»
Виталию Бабичеву и «Знамя Родины» по животноводству Валентине
Герасенко.

Ирина Баландина, заместитель генерального директора АО «База
агрокомплект»,  отметила,  что  предприятия  Гомельской  области
являются одними из ключевых партнеров:

—  Например,  «Гомельагрокомплект»  снабжает  животноводческую



сферу Омской области охладителями молока, доильными залами и
другим  оборудованием.  В  рамках  реализации  программы  по
импортозамещению,  в  том  числе  в  сельском  хозяйстве,  очень
важно  развивать  совместные  проекты  и  равноправные  деловые
отношения.  Нам  необходимо  использовать  все  ресурсы,  чтобы
обеспечить  сфере  животноводства  качественный  и  современный
технологический процесс.

Директор  ООО  «Еремеевское»  Юрий  Гольман  особенно
заинтересовался  работой  доильной  установки  «Карусель»  и
другими технологическими процессами в «Знамени Родины»:

— Наше хозяйство также занимается молочным животноводством, но
не  в  таких  объемах,  как  на  этом  сельхозпредприятии,
выращиванием  бычков.  Поэтому  заинтересовался  установкой
«Карусель», уточнил различные моменты ее работы. Она простая в
эксплуатации  и  обслуживании,  хотя  и  довольно  технологична,
оснащена  компьютерным  оборудованием.  Мне  было  интересно
изучить весь процесс работы оборудования и молочно-товарного
комплекса в целом.







Ранние  яровые  зерновые  и
зернобобовые  в  Беларуси
посеяны  более  чем  на  трети
площадей
В Беларуси ранние яровые зерновые и зернобобовые посеяны на
39,4%  площадей.  Об  этом  сообщили  БЕЛТА  в  Министерстве
сельского  хозяйства  и  продовольствия.
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Яровые культуры посеяны на 274,7 тыс. га — это 11,9% от плана.
Ранние яровые зерновые и зернобобовые культуры (без кукурузы,
гречихи, проса) посеяны на 245,3 тыс. га, что составляет 39,4%
к плану. В Брестской области эти культуры посеяны на площади
73 тыс. га, Витебской — 8,7 тыс. га, Гомельской — 32,5 тыс.
га,  Гродненской  —  66,1  тыс.  га,  Минской  —  61  тыс.  га,
Могилевской  —  18,3  тыс.  га.

Однолетние  травы  посеяны  на  24,6  тыс.  га  площадей,  что
составляет 13,8% от плана. Также аграрии приступили к севу
льна-долгунца. Культура посеяна на 3,39 тыс. га — это 6,83% от
плана.

Почва под сев ранних яровых подготовлена на 385,9 тыс. га —
это 61,9% к плану. Также ведется подкормка культур: озимые
зерновые подкормлены на площади 1,462 млн га (95,7% к плану),
крестоцветные  на  зерно  —  388,7  тыс.  га  (90,4%  к  плану),
многолетние травы на пашне — 221,6 тыс. га (24% к плану),
улучшенные лугопастбищные угодья — 203,6 тыс. га (16,2% к
плану).

gomel-region.by



30  марта  —  областной
субботник

На Гомельщине проходит областной субботник.

Денежные  средства  планируется  направить  на  реконструкцию
мемориального  комплекса  «Детям  —  жертвам  войны»  в  Красном
Береге  Жлобинского  района.  Именно  этот  мемориал  станет
основным объектом работы трудового десанта.

К  благоустройству  подключатся  представители  власти  и
общественных организаций, депутаты, трудовые коллективы.

Приглашаем всех присоединиться и принять участие в областном
субботнике.
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Механизаторы  ОАО
«Птицефабрика «Рассвет» вышли
на поля
Как рассказала главный агроном предприятия Лариса Сарасеко,
еще с осени часть площадей была подготовлена под яровой сев:

— Сейчас на этих участках ведется закрытие влаги. Под яровой
сев отведено 640 гектаров, наибольшие площади займет овес. Уже
засеяно 350 из 400 гектаров, на остальных участках еще слишком
много влаги.

Одновременно  аграрии  сельхозпредприятия  завершили  первую
подкормку озимых культур — по 500 гектаров ячменя и рапса, 300
гектаров  озимого  тритикале.  Сейчас  вносится  органика  под
будущие посевы кукурузы.

— Нам необходимо было внести не менее 24 тысяч тонн органики,
—  отмечает  Лариса  Сарасеко.  —  Половину  внесли  осенью,
остальное вносим сейчас. Этот вид удобрений нам приобретать не
нужно, так как действуют молочно-товарная ферма и птичники.

Почти полностью хозяйство обеспечено минеральными удобрениями,
за исключением азотных. Фосфорные и калийные приобретаются за
счет средств птицефабрики.

— Работа на полях кипит, ведь для ярового сева необходимо
качественно  подготовить  почву,  тогда  и  результат  будет,  —
говорит  Лариса  Сарасеко.  —  Не  менее  важно  и  отношение
механизаторов  к  выполняемой  работе.  Но  у  нас  подобрался
коллектив  ответственных  и  компетентных  тружеников,  которые
знают  всю  технологию  сева  и  тщательно  соблюдают
агротехнические  требования.
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По  словам  председателя  первичной  организации  Белорусского
профсоюза  работников  АПК  Ольги  Замотевской,  для  занятых  в
весенне-полевых работах организовано горячее питание:

—  Механизаторы  оплачивают  только  часть  его  стоимости.
Разработаны  и  другие  меры  стимулирования.



sozhnews.by

 

После  временного
экономического  спада  УСП
«СлавМол»  Гомельского  района
восстанавливает былые позиции
Лучший способ научить детей трудолюбию — собственный пример,
считают  животноводы  гомельского  УСП  «СлавМол»  и  приводят
наследников на ферму
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На  заседании  облисполкома,  подводя  итоги  работы  отрасли
животноводства,  особо  отметили,  что  на  жестком  контроле
находится вопрос обеспечения сельхозпредприятий комбикормами,
повсеместно  активизирована  деятельность  ветслужб  и
зоотехников,  при  этом  будет  доработана  и  оптимизирована
стратегия их работы. Принят ряд других мер для того, чтобы
увеличить  производственные  показатели  в  получении  продукции
животноводства, пишет sb.by.

При этом в регионе есть немало положительных примеров того,
как  благодаря  слаженной  работе  специалистов,  строгому
соблюдению  технологии,  дисциплине  удается  достичь  высоких
результатов за достаточно короткий период времени. В списке
таких хозяйств — «СлавМол» Гомельского района.

Заместитель директора Дмитрий Гриньков поясняет, что прирост
показателей  производства  молока,  объемов  реализации  и
улучшение качества продукции — результат комплексной работы:

— Провели анализ продуктивности животных, часть выбраковали и

https://www.sb.by/


заменили  нетелями.  В  результате  улучшились  показатели  по
производству  молока.  Сегодня  обеспечен  надлежащий  уход,
своевременно  проводим  необходимые  ветеринарные  мероприятия,
что позволяет быстро выявлять, лечить заболевания. Кроме того,
пересмотрели и рацион кормления дойного стада.

По  итогам  2023  года  лучшим  структурным  подразделением
сельхозорганизации  признали  МТФ  «Тереничи»,  а  лучшим
бригадиром — Анну Ваненкову. Всего в составе хозяйства 11
животноводческих ферм, из них семь МТФ. Треть поголовья КРС
занимает дойное стадо — 2710 коров. К уровню прошлого года
прибавили по валовому надою 88 тонн молока — 109 процентов к
январю прошлого года. Возросли и объемы реализации продукции.

На передовой ферме «Тереничи» содержится 412 коров, также есть
нетели и телята в возрасте до трех месяцев.

— Операторы машинного доения ответственно относятся к своим
обязанностям, — рассказывает бригадир МТФ Анна Ваненкова. —
Технологический регламент доения и ухода за животными знают
наизусть, добросовестно его выполняют. Все понимают, что от
этого зависит не только качество молока, но и заработная плата
работников. Ежедневно получаем свыше 5,5 тонны молока — на 12
процентов больше, чем в марте прошлого года.

На  ферме  работает  25  человек:  операторы  машинного  доения,
телятницы,  животноводы,  слесарь.  Есть  и  семейные  династии.
Только с фамилией Ваненковы — пять человек, два из которых по
итогам прошлого года находятся в лидерах.

Сама Анна Леонидовна заведует фермой третий год. Ответственный
и трудолюбивый руководитель требовательна к себе и другим,
строга,  но  справедлива.  В  случае  форс-мажора  займет  место
оператора  машинного  доения,  чтобы  процесс  дойки  прошел
слаженно и с соблюдением временного интервала.

В  списке  лучших  операторов  машинного  доения,  которые  за
прошлый год от каждой из 50 коров своей группы надоили более
пяти  тысяч  килограммов  молока  —  многодетная  мама  Татьяна



Ваненкова, которая на ферму пришла три года назад. Она надоила
почти 285,5 тонны молока за год, в расчете на одну корову —
около 5,5.

— Сначала, конечно, тяжело было, но потом втянулась, привыкла
к графику, — говорит Татьяна Александровна. — Считаю, что если
уж  взялась  за  какое-либо  дело,  то  надо  выполнять  его
добросовестно, чтобы стыдно перед людьми не было. Да и это
лучший способ научить детей трудолюбию — собственным примером.

Мария Чубанова всего несколько десятков килограммов недотянула
до  результата  коллеги,  поэтому  во  внутрихозяйственном
соревновании  по  МТФ  «Тереничи»  заняла  второе  место.  Семья
Чубановых тоже многодетная — вырастили семерых! Старшие дети
Марии Николаевны уже определились с профессией, а некоторые
пошли  по  стопам  мамы:  год  назад  на  ферму  пришла  работать
24‑летняя Карина, повар по образованию.

—  Пока  она  вошла  в  рабочий  ритм,  были  и  слезы,  чего  уж
скрывать,  —  говорит  Мария  Чубанова.  —  Но,  если  человек
захочет,  он  преодолеет  все  препятствия.  Сейчас  я  могу
гордиться Кариной и надеюсь, что все у нее сложится хорошо.

Более 20 лет работает оператором машинного доения Валентина
Потапенко.  Она  неоднократно  выходила  лидером  трудового
соревнования.  И  в  этот  раз  ее  результат  —  третий  по  МТФ
«Тереничи».

К слову, осенью 2022‑го один сарай на ферме переоборудовали
под  профилакторий  для  телят,  куда  попадают  с  первых  дней
жизни. Позже их переводят в специальные домики для общего
содержания, установленные на свежем воздухе. За малышами в
возрасте до трех месяцев ухаживает опытная телятница Галина
Карпова с 20‑летним стажем работы в сфере животноводства.

Качество  получаемой  продукции  зависит  в  первую  очередь  от
рабочего настроения животноводов, убеждена Анна Ваненкова. В
Доме культуры деревни Азделино состоялось красочное торжество
в  рамках  республиканской  акции  «Наш  животновод».  Лучшие



операторы машинного доения, телятницы, операторы по уходу за
КРС получили награды.

Профсоюзный актив области совместно с социальными партнерами
обещает побывать на каждой молочно-товарной, товарной ферме,
комплексе, провести встречи с животноводами. Также обращают
внимание  они  на  санитарно-бытовые  условия,  созданные  для
каждого трудового коллектива, особое внимание — применению и
соблюдению трудового законодательства, охране труда и техники
безопасности.  Лучшим  работникам-животноводам  —
благодарственные  письма,  премии  и  ценные  подарки.

К слову, одними из первых поздравления и подарки в этом году в
регионе  принимали  работники  молочно-товарной  фермы  «Старое
Село» КСУП «Тепличное». Хозяйство включает земли не только
Гомельского, но и Ветковского районов. На МТФ в Старом Селе
содержится более двух тысяч голов КРС, из которых более 700 —
дойное стадо.

Председатель  районной  организации  отраслевого  профсоюза
Александр Гриньков подчеркивает, что акция «Наш животновод»
призвана не столько подвести итоги за прошлый год, сколько в
целом поблагодарить людей за их тяжелый, но такой необходимый
труд, преданность своему делу и достойные результаты.

 

sozhnews.by

На  заседании  облисполкома
обсудили  подготовку  к
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празднованию  80-летия
освобождения  Беларуси  и
Великой Победы
На заседании облисполкома обсудили подготовку к празднованию
80-летия освобождения Беларуси и Великой Победы

Разобрали также ход полевых работ, готовность сельхозтехники к
посевной. Вел заседание председатель облисполкома Иван Крупко.

Одной кукурузой сыт не будешь

В соответствии со структурой посевных площадей аграрии региона
планируют посеять яровые колосовые зерновые культуры на 106,8
тысячи  гектаров.  В  этот  же  объем  включены  зернобобовые  и
крупяные культуры. Отдельно – кукуруза на зерно (75,2 тысячи
гектаров).  Распределены  площади  и  на  картофель,  овощи,
технические  культуры,  однолетние  и  многолетние  травы.  Как
заметил  Иван  Крупко,  погода  сейчас  только  благоприятствует
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активизации работ, важно обеспечить хороший задел в посевной и
формировании кормовой базы.

Между тем, и на сегодняшний день остаются хозяйства, еще не
развернувшие  сев.  Хотя  ничего  не  мешает  ускориться  в
подготовке  почвы,  внесении  удобрений,  закрытии  влаги  и
вывести, наконец, сеялки на поля. Все ресурсы для этого есть:
люди, техника, топливо, семена. В каждом районе.

Кукуруза была и останется для нашего склонного к засухам края
ценнейшей, стратегически важной культурой. Но одной царицей
полей, как заметили, сыт не будешь. Животноводческая отрасль
нуждается  в  качественных,  богатых  белком  кормах,  для  нас
особенно актуальны травы. Хорошо зарекомендовала себя люцерна,
под нее отведены немалые площади – более 30 тысяч гектаров.

Были увеличены площади под сев озимых ячменя и рапса, эти
культуры тоже себя отлично показали. Радует, что посеяли их в
оптимальные  сроки,  можно  рассчитывать  на  добрый  урожай.
Безусловно, это серьезно укрепит базу кормов.

Всем районам предстоит форсировать вывозку органики на поля,
отдельным поручено довести объемы элитных семян до нужного
уровня.

Одни  из  самых  низких  темпов  полевых  работ  в  Лоевском,
Речицком,  Ельском  районах,  там  же  проблемы  с  готовностью
сельхозтехники.  Времени  на  исправление  ситуации  достаточно,
итоги подведут по результатам сева, к концу мая.

Кадровые  пробелы  в  АПК  повсеместно  устраняют,  привлекая
водителей  и  механизаторов  из  сторонних  организаций.  Это
отработанный  механизм,  договоры  уже  заключены  или  спешно
подписываются.  От  нехватки  рабочих  рук  посевная  кампания
забуксовать не должна.

Поставлены  задачи  до  4  апреля  завершить  первую  подкормку
озимых. До 20 апреля – внесение гербицидов для яровых зерновых
(до 1 мая – для кукурузы).



Обсуждены  вопросы  подготовки  техники.  На  местах  работа  в
боксах еще кипит, есть очевидные трудности в ряде хозяйств, не
самых эффективных и зажиточных. В таких случаях к ремонту
будут подключать сервисные организации, привлекать бюджетные
средства.  Сельхозорганизациям  также  важно  поторопиться  с
прохождением техосмотров.

Поручено навести порядок на мехдворах, в мастерских – решить
вопросы  с  отоплением,  установить  видеонаблюдение.  Но  здесь
необходим хозяйский подход, столь затратные меры могут быть не
везде целесообразны.

Весьма  кстати  наличие  в  области  таких  предприятий  как
«Гомсельмаш» и ГЗЛиН. Поставки от них жаток, других навесных
агрегатов  в  хозяйства  будут  продолжаться.  Определены  также
отечественные  предприятия,  где  будут  производить  сеялки,
плуги, культиваторы.

А  вот  списывать  якобы  отработанную  технику  без  должного
согласования,  подчеркнул  губернатор,  не  позволят  ни  одному
руководителю.

Война еще не закончилась

Значение грядущей даты – 80-й годовщины освобождения нашей
страны от фашистского ига – трудно переоценить. Но война, по
словам  председателя  облисполкома,  не  закончена  на  нашей
территории до тех пор, пока не захоронены последние солдаты и
мирные жители, павшие жертвами в лихолетье 1940-х. К тому же
война  действительно  продолжается,  на  идеологическом  фронте.
Идет  борьба  внутри  самих  белорусов.  Однако  искаженное
восприятие правды о Великой Отечественной, как было сказано,
равнодушие  к  знаковым  датам  и  событиям  тех  лет  по  сути
являются  предательством  к  памяти  нашего  народа,  ко  всему
белорусскому. Внимание сейчас, подчеркнул губернатор, должно
быть максимальным – и к ветеранам, живым свидетелям военных
лет,  и,  конечно,  к  памятникам,  местам  захоронения,  всему
историческому наследию войны.



Заработанные на областном субботнике средства, к слову, пойдут
на благоустройство и реконструкцию таких памятных мест.

К сведению, на учете в организациях Гомельщины состоит 167
ветеранов, из них 67 участников войны, 24 инвалидов войны, 57
тружеников тыла, 15 человек, награжденных медалью «За оборону
Ленинграда»  и  знаком  «Жителю  блокадного  Ленинграда»,  4
представителя  других  ветеранских  категорий.  Всем  этим
гражданам,  а  также  лицам,  причисленным  к  пострадавшим  от
последствий  войны,  узникам  лагерей,  членам  семей  погибших
воинов  в  нашей  области  оказывается  комплексная  медицинская
помощь, предоставляется широкий спектр различных льгот.

Самое пристальное внимание, конечно, следует уделить вопросам
патриотического воспитания молодежи. И это не просто лекции,
беседы  в  коллективах.  Разработано  и  реализуется  немало
направлений:  ребят  привлекают  к  благотворительной
деятельности, они ухаживают за местами воинских захоронений,
встречаются с ветеранами, заботятся о пожилых людях. Еще это
активная поисковая работа, посещение музеев, архивов, участие
в военно-патриотических клубах.

Как  отметил  губернатор,  занимаясь  самыми  знаковыми
историческими объектами, такими как «Партизанская криничка»,
мемориалы в Оле, Озаричах, Красном Береге, мы ни в коем случае
не  должны  забывать  о  более  скромных  –  братских  могилах,
отдаленных  местах  захоронения,  мемориальных  досках,  малых
архитектурных  формах.  Необходимо  продумать  весь  комплекс
мероприятий,  связанный  с  празднованием  этой  священной  для
белорусов  даты,  не  упустить  ни  одного  нюанса.  Времени  на
подготовку и реализацию остается не так много.

Участие в заседании приняли управляющий делами Президента Юрий
Назаров, помощник Президента – инспектор по Гомельской области
Юрий  Горлов,  председатель  областного  Совета  депутатов
Екатерина  Зенкевич.

gomel-region.by



Ранние  яровые  зерновые  и
зернобобовые  в  Беларуси
посеяны почти на 23% площадей
В Беларуси ранние яровые зерновые и зернобобовые посеяны на
22,8%  площадей.  Об  этом  сообщили  БЕЛТА  в  Министерстве
сельского  хозяйства  и  продовольствия.

Яровые культуры посеяны на 156,6 тыс. га — это 6,78% от плана.
Ранние яровые зерновые и зернобобовые культуры (без кукурузы,
гречихи, проса) посеяны на 141 тыс. га, что составляет 22,6% к
плану. В Брестской области эти культуры посеяны на площади
53,3 тыс. га, Витебской — 3,99 тыс. га, Гомельской — 17 тыс.
га,  Гродненской  —  36,2  тыс.  га,  Минской  —  22,6  тыс.  га,
Могилевской — 7,97 тыс. га.

Однолетние  травы  посеяны  на  14,7  тыс.  га  площадей,  что
составляет 8,23% от плана. Также аграрии приступили к севу
льна-долгунца. Культура посеяна на 0,87 тыс. га — это 1,74% от
плана.

Почва под сев ранних яровых подготовлена на 300,9 тыс. га —
это 48,3% к плану. Также ведется подкормка культур: озимые
зерновые подкормлены на площади 1,34 млн га (87,8% к плану),
крестоцветные  на  зерно  —  355,7  тыс.  га  (82,8%  к  плану),
многолетние травы на пашне — 171,2 тыс. га (18,6% к плану),
улучшенные  лугопастбищные  угодья  —  188,6  тыс.  га  (15%  к
плану).
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Сельхозпредприятия 16 районов
Гомельской области приступили
к севу яровых зерновых
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Ввиду  благоприятных  погодных  условий  некоторые  хозяйства
включились в весенне-полевые работы на 2 — 3 недели раньше,
чем  в  2023  году.  При  сохранении  плюсовой  температуры  к
массовому  севу  колосовых  приступят  остальные  районы
Гомельщины,  сообщает  sb.by.
Задел  для  сева  ранних  яровых  культур  в  Брагинском  районе
обеспечен хороший. Из областного бюджета выделены средства на
ремонт  техники,  горюче-смазочные  материалы  и  минеральные
удобрения. С осени внесены удобрения под зябь.
– Подкармливаем озимый рапс, вносим органические удобрения,
закрываем  влагу,  пашем,  —  говорит  директор  ОАО  «Брагин-
агросервис»  Дмитрий  Котлобай.  —  Приступили  к  севу  овса  и
многолетних  трав.  Известкование  кислых  почв  и  внесение
удобрений финансируются по чернобыльской госпрограмме. Такая
многолетняя  поддержка  дает  возможность  получать  чистую
продукцию на загрязненных территориях.
Поручение председателя Гомельского облисполкома Ивана Крупко о
готовности к 15 марта не менее 95 процентов техники выполнено.
У предприятия десять энергонасыщенных тракторов. Практически
всю технику ремонтируют собственными силами. Кроме того, здесь
16 малых тракторов. Приобретено шесть тракторов МТЗ, в том
числе  один  гусеничный.  Его  преимущество  —  повышенная
работоспособность и проходимость. Нет проблем с посевными и
почвообрабатывающими  агрегатами,  техникой  для  внесения

https://sb.by/


удобрений.
Как отметил Дмитрий Котлобай, в ОАО «Брагинагросервис» сильная
агрономическая  служба,  которой  руководит  опытный  специалист
Юрий Ясинский. Главный агроном Дмитрий Панченко — настоящий
профессионал  в  производстве  рапса,  а  от  агронома-химика
Виктории Литвяковой зависят защита растений, применение мер
для улучшения урожайности и плодородия.
Как и в других сельхозпредприятиях Брагинщины, сегодня все
внимание обращено на производство озимых культур, которые в
условиях засушливого лета дают больший урожай. Одна из них —
рапс, посевы которого увеличили в два раза по сравнению с
прошлым годом.
—  На  зиму  сеяли  800  гектаров  этой  стратегически  важной
культуры,  —  включился  в  разговор  главный  агроном  Дмитрий
Панченко. — К слову, она неплохо перезимовала, с минимальными
потерями.  Отмечу,  что  маслосемена  рапса  отличаются
безотходностью:  30  процентов  —  высококачественное  масло,  а
остальные  70  —  богатый  белком  жмых,  который  идет  на  корм
животным. Затраты на переработку незначительные. У нас свой
цех  по  переработке  маслосемян,  где  налажено  производство
сырого фильтрованного растительного масла и гранулированного
жмыха  холодным  прессованием.  К  слову,  в  ближайшие  годы
планируем занять рапсом от 1,5 до 2 тысяч гектаров.
С июля прошлого года на давальческих условиях перерабатывают
масличные  культуры  по  заключенным  с  сельхозпредприятиями
Брагинского района договорам.
Несмотря  на  все  преимущества,  рапс  —  культура  достаточно
капризная, считает директор ОАО Дмитрий Котлобай:
— Рапсу требуется особый уход, который начинается сразу после
сева  и  практически  не  прекращается.  Именно  рапс  весной
подкармливают первым. Из-за влажности угодий не вся техника
может справиться с поставленной задачей.
И  вот  тут  на  выручку  аграриям  приходит  агротехнический
комплекс «Роса», который благодаря своей легкости и высокой
производительности  вносит  КАС  максимально  качественно  и
быстро. В этом году с учетом особенностей земель изменили
стратегию: дозу азота начали дробить на несколько подкормок.
Так удастся избежать его вымывания.
Директор рассказал, что до выхода на рапсовое поле, дождавшись
плюсовой  дневной  температуры,  занимались  подкормкой  самых
слабых посевов озимой пшеницы, чтобы дать им стартовый рост.



Под озимыми зерновыми 2263 гектара. В связи с климатическими
изменениями наметилась тенденция к увеличению их площади. В
зерновом клине яровые занимают лишь 20 процентов.
Предприятие увеличило и площади озимого ячменя. Вегетация его
приходится  на  период,  когда  погодные  условия  наиболее
благоприятны,  еще  нет  засухи.  Под  урожай—2024  посеяно  800
гектаров этой перспективной для Брагинского района культуры.
В этом году предстоит посеять 2675 гектаров ранних зерновых и
зернобобовых  культур.  Пока  посеяно  310  гектаров  овса,  под
который  отведено  1145  гектаров.  980  гектаров  будут  заняты
яровым ячменем и 550 — зернобобовыми.
На утро вчерашнего дня Гомельская область посеяла почти 6,1
тысячи  гектаров  ранних  зерновых  —  шесть  процентов  от
запланированного объема. За день засевается почти 1,5 тысячи
гектаров.  Практически  все  районы  приступили  к  посеву
многолетних  трав.  Главное  требование  —  слаженная  и  четкая
работа.  Сельхозпредприятия  во  всех  районах  настроены  на
результат.
gomel-region.by

«Гомсельмаш»  и  российский
«Титан» приступили к выпуску
беспилотных комбайнов

https://gomelisp.gov.by/gomselmash-i-rossijskij-titan-pristupili-k-vypusku-bespilotnyh-kombajnov/
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«Гомсельмаш»  и  российский  «Титан»  приступили  к  выпуску
беспилотных  комбайнов,  сообщает  БЕЛТА  со  ссылкой  на
предприятие.
Речь  об  импортозамещающем  российско-белорусском  проекте,
который реализуется на базе предприятия «Титан» в Тамбовской
области.  Комбайны  «Титан  GS-10  PRO»  ориентированы  на
потребности  агропредприятий  с  серьезными  объемами  уборки
зерновых.
Как сообщили в правительстве Тамбовской области, инновационные
разработки  позволяют  оптимизировать  расход  топлива,  также
внедрена  система  мониторинга  для  улучшения  логистических
цепочек. «Комбайны будут оснащены предустановленной системой
параллельного  вождения,  которая  позволяет  обеспечить  ровный
проход по полю, избегая пропусков и перекрытий», — пояснили в
регионе.  Ожидается,  что  проект  увеличит  годовой  объем
основного производства до 600 единиц техники. Общие инвестиции
составят  около  5  млрд  российских  рублей.  Срок  реализации
проекта — 5 лет.
Как уточняется, реализация проекта по производству комбайнов
стала  возможной  благодаря  договоренностей,  достигнутых  в
прошлом году на уровне Президента Республики Беларусь во время
визита в Минск делегации правительства Тамбовской области.

https://www.belta.by/


Привлечь  кадры  в  АПК.
Старшеклассники  района
побывали на экскурсии в МТФ
«Климовка»
Управление сельского хозяйства и продовольствия райисполкома
совместно  с  представителями  учреждений  высшего  образования
аграрного профиля организовало для старшеклассников трех школ
района познавательную экскурсию на одно из лучших предприятий
— ОАО «Птицефабрика «Рассвет».

Главный специалист управления Наталья Тарелкина отметила, что
цель посещения — показать условия работы в сельском хозяйстве
и нацелить учеников из Климовской, Зябровской и Терешковичской
средних школ на получение сельхозпрофессии.

Заместитель  директора  по  идеологической  работе
сельхозпредприятия Виктория Приходько рассказала об основных
направлениях  деятельности  птицефабрики,  структурных
подразделениях, остановилась на возможности получить целевое
направление  на  учебу  по  востребованной  в  хозяйстве
специальности.

— Работать у нас престижно и выгодно, ведь МТФ «Климовка»
входит  в  двадцатку  лучших  по  республике  по  некоторым
показателям  молочного  производства,  —  отметила  Виктория
Александровна.

На МТФ «Климовка» животноводы в прошлом году достигли высокого
показателя  —  от  одной  коровы  надоили  по  11,5  тысячи
килограммов  молока.

Зоотехник Станислав Гуценков предложил ребятам посмотреть, как
производятся кормление и уход за телятами в возрасте до 21
дня,  посетить  доильный  зал,  где  установлено  современное
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оборудование производства ОАО «Гомельагрокомплект».

О  возможности  поступления  в  профильные  учебные  заведения
высшего  и  среднего  профессионального  образования
старшеклассникам  рассказала  Наталья  Тарелкина.  В  частности,
отметила  несколько  преимуществ  по  заключению  трехстороннего
договора о целевой подготовке по конкретной специальности:

— В данном случае хозяйство стимулирует студента — платит ему
дополнительную  стипендию  при  условии  хорошей  успеваемости.
Выпускнику гарантировано рабочее место на малой родине.

Доцент кафедры зоогигиены животных Витебской государственной
академии  ветеринарной  медицины  Марина  Рубина  рассказала  об
условиях  приема,  специальностях  и  сферах  применения  знаний
выпускников,  условиях  проживания  и  организации  научной  и
досуговой деятельности студентов.

Выпускница  Климовской  средней  школы  Елизавета  Хилькевич
планирует  поступать  в  Витебскую  академию  ветеринарной
медицины:

— То, что я увидела и услышала на ферме, только укрепило меня
в намерении поступать по этому профилю.

Я усиленно готовлюсь, но также была полезной информация и о
целевом направлении на учебу.

Старшеклассник  этой  же  школы  Антон  Макарченко  также  решил
связать свою профессиональную жизнь с зоотехнией и планирует
поступать  в  Белорусскую  государственную  сельхозакадемию  в
Горках:

— Так что экскурсия на ферму была интересна, как и рассказ
ведущего  зоотехника  об  условиях  содержания  и  кормления
животных.

По  итогам  проведенной  профориентационной  работы  со
старшеклассниками большинства школ района некоторые выпускники
изъявили желание заключить договоры о целевом направлении на



учебу,  а  другие  задумались  над  получением  специальности,
востребованной в сфере сельского хозяйства района.









sozhnews.by

Ранние  яровые  зерновые  и
зернобобовые  на  Гомельшине
посеяны  на  2,2  тыс.  га
площадей
В Беларуси ранние яровые зерновые и зернобобовые посеяны на
площади 22,3 тыс. га, сообщили БелТА в Министерстве сельского
хозяйства и продовольствия.
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Ранние яровые зерновые и зернобобовые культуры (без кукурузы,
гречихи,  проса)  посеяны  на  площади  22,3  тыс.  га,  что
составляет 2,93% к плану. В Брестской области эти культуры
посеяны  на  площади  15,3  тыс.  га,  Витебской  —  0,22  тыс.
га, Гомельской — 2,2 тыс. га, Гродненской — 3,54 тыс. га,
Минской — 0,85 тыс. га, Могилевской — 0,27 тыс. га.
Вспашка почвы проведена на 180,5 тыс. га, что составляет 21,9%
от плана. Почва под сев ранних яровых подготовлена на 92 тыс.
га  —  это  12,1%  к  плану.  Также  ведется  подкормка  культур:
озимые зерновые подкормлены на площади 727,4 тыс. га (48,3% к
плану),  крестоцветные  на  зерно  —  176,7  тыс.  га  (41,1%  к
плану), многолетние травы на пашне — 79,8 тыс. га (8,64% к
плану),  улучшенные  лугопастбищные  угодья  —  128,1  тыс.  га
(10,2% к плану).


